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■３－１ 人と自然が共生するまちづくり 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重点プログラム３ 『環境を守る』 

  ～人と自然が共生するまちづくり・地球環境に貢献するまちづくり～ 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=36）

海も山もあり、大きな公園なども多数あると思う。（n=14）

多様な生態系がみられる貴重な自然が残された、すばらしいまちだと思う。（nは同上）

空気はきれいなので、そのままでいてほしい。（nは同上）

以前よりも、整備された公園などが増えた気がするから。（n=５）

海釣り公園の整備。山のガイドツアーが増えた。（nは同上）

やはり公園の整備、ベイサイドの整備、護岸の整備で共生していると思う。

エコツアーの実施がよい。

リサイクルに関する啓発を行っている。

緑化やまちの清掃が進んでいると思う。

道に落ちているゴミが少なくなったから。

清掃が行き届いている。

海の水のきれいさや緑化、里山的環境。

横浜にくらべて海とふれあえる所が多い。

海や山が身近にあり、自然に触れる機会が気軽にもてると思うから。

ソレイユの丘・新しいマーケットなど。

公園etc、高齢者の人々が、清掃されたり花など植えたり、自然と共に接しているよう。

進化はあまりない。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=16）

マンション建設のため、少しずつではあるが山々が切り崩されて、緑が減ってきている。
（n=９）

デベロッパーの乱開発が多い。（nは同上）

マンションが増えすぎ（追浜地区）。（nは同上）

自然がすこし、こわされていく。

エコクラブなどの活動について子どもを通しての情報がない。観音崎などＰＲは少ない。

東京湾よりは用地がないのが進んでいない。

道路が狭い。

20年後、20年後のスラム化が心配。

これ以上、自然をこわさないよう。

人が少なく、開発する必要のなかった山が残っているだけという現状。世界の諸都市に提
案できる「共生」のスタイルを目指すべき。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【久里浜・北下浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=72）

家のすぐ近くに、海も山もあり、桜の木がたくさんあるから。（n=29）

自然が美しく環境が良い。（nは同上）

自然も身近にありくらしやすいのは、今も以前もよいところですか、ベースがあるのがこ
わいのも変わらないです。（nは同上）

三浦富士や、海がある。（nは同上）

海や山にかこまれ、すばらしい環境だと思う。が…比較すると、里山が減っているような
気がする。昔よくいたタヌキやヘビもあまり見なくなった。（nは同上）

横須賀は自然に恵まれ、横浜より子ども（小学生）も体が大きいと北下浦の先生が言って
いた。（nは同上）

都市部に比べれば、自然がたくさん残っていると思う。（nは同上）

他県に長期出張で横須賀の自然がありがたく感じた。（nは同上）

自宅周辺の自然が整備されている。（n=９）

活動や成果が実感される。（nは同上）

取り組みが良い。（nは同上）

休日のエコツアーをときどき見かけるようになった。（nは同上）

市内の緑や水辺などは進んでいる。リサイクル等は余り進んでいない。（nは同上）

久里浜花の国やソレイユの丘等、施設整備に予算を向けている。（n=７）

花の街づくりで、公園など、散歩の出来る海岸が良い。（nは同上）

浦賀ドック周辺のプロムナード造りが進んでいる。（nは同上）

海近くの整備がされている。野比・馬堀。（nは同上）

海岸道路がすいせんの花でいっぱいになり、とても心がなごむ。（nは同上）

走水・猿島・ソレイユの丘（どれも交通不便ですが）行くと最高！！（n=７）

ソレイユの丘とか新しいところもいろいろ、久里浜緑地とか以前からあるところもそのま
ま存在していてそこは良い点。（nは同上）

横須賀らしさを崩さずに、特性を生かしているから。（nは同上）

花の国や海かぜ公園などの自然を生かした、レジャー施設があるのがよい。（nは同上）

海も山もあり、それぞれ季節によってイベント等が行われているから。（nは同上）

横須賀に来た時から「みどりあふれる街づくり」市民講座も増えてきて、緑も増えたと思
う。

「山ガール」ブームで、武山が三浦アルプスとして、ハイキング雑誌にたびたび紹介され
ている。

横須賀は住みやすい。

横須賀市はすばらしい町だと思う。

不法廃棄物などは減少傾向にあると思う。

工場が減って街がきれいになってきた。

無茶な土地開発が少なくなっている。

以前はかぶと虫がいなかったが、見るようになった。

自然を大切にして欲しい。

４～５年では変わっていない。

緑は多いですが、（持ち主が売らなければいけない状況になり）宅地となっているところ
も多い。残念。

よくなっているとは思うが、整備しすぎて、観光スポットのようになるのはあまりよく思
わない。

自然と産業のバランスが悪い。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=17）

宅地造成で山が少なくなった。

山がこわされているから。

マンションを建てるために、海や山をなくすのは少し嫌である。

ＹＲＰによって豊かな里山が消失したと思う。

確かに保護もしているけれど、開発などによってなくなってもいるのでは？

このまま、開発が進むと、えらいことに。

身近な緑や、自然が減っているから。

開発で緑が少なくなっても、他に緑を増やしていない。

ボランティアの方々が花を植えたりしているところは、お見かけするのですが、その他は
見たことがないので…。

自然はあってもなじめない。

緑地の開発の認可がいいかげん。

作られた自然ばかり。規則だらけで子どもは自由に遊べない。

４～５年前と比較すればわかる。海岸は整備されている。
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【西地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=26）

海あり、山あり、谷ありで自然が美しい。（n=８）

猿島等、自然はたくさん残っていると思う。（nは同上）

自然整備が進んでいる。（n=６）

みどりの基本計画は積極的。（nは同上）

自然を大事にしているほうだと思う。（nは同上）

以前はなんとなく混沌としていた。

地理的な立地条件。

ボランティアの清浄。

公共施設の充実。

いろいろなイベントを通じて思う。

観光する場所が整備されてきている。

自然を生活の生業としている人が多い。

家にいてとても落ち着く。

自然が豊かな横須賀を、もっと全国に向け、アピールする必要があるかとも思う。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=10）

風致地区や景観地にリゾートマンションが建設されるなど悲惨極まる。

ミニ開発や宅地造成で自然が泣いている。

自然が開拓されている。

今はもうカエルの声すらきかなくなった。

もっと自然公園がほしい。

人工的な物が増え、本来あった姿がなくなってしまったような…。

産棄物問題等、市民への周知が少ない。

市西部にゴミ処理施設が集中している。（計画中も含め）環境差別がある。

県の震災がれきの受け入れを拒否してほしい。

重点地域を指定する。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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■３－２ 地球環境に貢献するまちづくり 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=18）

ゴミの分別をしていないと収集してもらえない程しっかりしていて、環境のためにすごく
良いことだと思う。（n=５）

リサイクル事業に関しては力を入れているように思うので。（nは同上）

アイクルなど良いと思う。（nは同上）

東日本大震災の影響もあり、横須賀も節電ムードだった。このまま続いてほしい。

市役所の熱源設備から改善している点。

ゴミ拾いや掃除が増えたから。

あちこちでクリーン作戦を目にする。学校行事のひとつになっている。

小学生へのリサイクル学習は良いと思う。

横浜にくらべると、街中のゴミが少ないから。

火力発電所、風力発電などを行っているから。

ゴミ分別等のリサイクルへの意識は高まっていると思う。ただし、中には面倒がってちゃ
んと分別しない人も見受けられる。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=11）

山がこわされているから。

いっぱい建物ができているから。

やはりゴミや不法投棄が目立つ。

ポイ捨てが多い。

数年で緑が少なくなっていると思う。

あまり目立った活動がない為、あまり思わない。気付かない。

西部地域に廃棄物処分場を造るなど。

エコツアーなどを増やしてほしい。More eco！！

自然がたくさんあるのだから、率先して自然エネルギー（風力、太陽光など）を取り入れ
るべき。

平成町方面の開発で多少は進んでいると思う。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=22）

ゴミの分別もきっちりしている。（n=９）

大きなクリーンセンターがあることやゴミの分別が細かくされている。（nは同上）

ごみのリサイクル関連施設などがあるから（アイクル）。（nは同上）

リサイクルプラザトライＲ事業を推進していると思った。（nは同上）

自治会などが活躍しているイメージがある。

町内の廃品回収などが、徹底している。

エコキャップなどの活動はよくされている。

小学校のゴミについての取り組みがよいと思った。

３Ｒの教育は、今や小さい子どもにも染みついている。（ベルマーク、プルトップは減っ
たけど）

自然も多く暮らしやすいと思う。

他の市よりお水がおいしい気がする。

街自体はキレイだと思う。

福島のゴミの受け入れ。

何度か久里浜の焼却施設が壊れた？時は不安だった。もっと大きな、不燃・可燃がいっぺ
んに出せる施設がほしいが、場所がないか？

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=７）

環境対策が弱い（ＰＶ（太陽光発電）の補助金など）。

地球以前に町の環境が悪くなっているから。

地震対策、活断層への対応が何も出ていない。

格納庫はどう対応するのか。

福島県などのがれきを受け入れずに、地球環境に貢献など出来ないだろう。

リサイクル等しにくい環境だと思う。ゴミ処理施設が離れすぎ。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【40歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=13）

他の地域と比べて、ごみ分別はすごいと思う。

ゴミの分別が他の都市より細かい気がする。リサイクルに力いれてる？

資源回収の意識が高まっている。

小学校でリサイクルプラザ見学へ行ってから、子どもがゴミの分別により興味を示すよう
になった。

小学生のリサイクル学習事業など良いと思う。

緑は多いと思う。

高層住宅の多い地区でも、樹木などが多く、努力しているのはわかる。

地球環境問題があげられてから随分経つので、よくなっていないとおかしいので。

震災関連ゴミ処分の件はどうなったのか？一部の反対派の声などに惑わされず、このよう
なことを進められなければ、自然との共生も何もないと考える。

下水道使用料は、高いと思う。

まだ何かできそう。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=13）

地球環境に貢献は、していないと思う。

貢献まではしていないと思う。

環境に貢献をする事をしているのかもしれないが、こちら側まで伝わってこない。

どこをどう貢献しているか分からない。

自然エネルギーの利用が少ない。

我が家は太陽光発電を備えているが、まだ少ない。

太陽光など利用する設備などは増えている訳でもないし…。

自分達のためのことしか行っていない。市民に直結することが乏しい。

費用対効果がわからない。

地域の活動が感じられない。

他市に比べて遅れていると思う。

原子力空母があるまちが、地球環境に貢献しているとは思えない。国防には貢献している
だろうが。

衣服などのリサイクルなど、例えば子供服、ベビーカー、机など不要なものを無料で他人
に譲るシステムがない。自分が不要でも必要な人に譲りたい。粗大ゴミも市がリサイクル
して売れば良いと思う。（雇用にもつながる）
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【70歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=40）

リサイクル等活発に地区も取り組んでいる。（n=７）

町内会が活躍しているから。（nは同上）

まわりでも努力してる。（nは同上）

関心は高まりつつあると思う。（nは同上）

リサイクル・分別回収の実務化。（n=７）

アイクル（ゴミ）の施設はすばらしい。（nは同上）

ゴミ収集が良い。（nは同上）

ゴミ処理場が、しっかりしていると思っている。（nは同上）

環境保全に力を入れていると思う。（n=５）

自然を守ろうとする取り組みをしていると思う。（nは同上）

市街地の緑や水を大切にしている。

下水道の整備により、河川の水質が良くなって海水が良くなってきている。

緑地の手入れと道路の整備。

特に人の集まる所（中央駅付近など）が良くなっている。

以前より、路上のゴミ等が少なく成った。

自然がそのまま残っている所が良い。

住みよい。

工場が減ったから。

公園が整備されている。（県立公園など）

三浦半島、人と自然、地域の仲間と力を出し合い、小さな力も協力だと思う。

人と人とのふれあいが、だいぶ良くなってきて自然に笑顔が見られている。

急傾斜地対策のコンクリートに緑面化がほしい。

地震、災害が心配。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=16）

原発地域の安全なゴミ処理を市も受けてほしい。

廃棄物の埋立など他県の物まで必要か、協力だけではない。

ゴミ処理は受け付けよう。

実感できる事柄がない。

独自の取り組みが伝わってこない。

民間業者の乱開発が進んでいる。

山が宅地となった。

市が保有する山林に手を入れてない。

転入者や独居の人がわかりにくい。

米軍基地に対するもの。

汚染物の議論など住民不在か。

何も進んでいないと思う。

メイン街は良いようだ。一歩、裏通りに入ると…。

地球環境破壊の町。街路樹の間隔がせまく計画性がまるきりない。芽吹きを楽しみにして
いるとその前に枝をむざんに伐採してしまう。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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■４－１ 地域経済の活性化と雇用の創出 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重点プログラム４ 『にぎわいを生む』 

 ～地域経済の活性化と雇用の創出・集客や定住を促す魅力的な都市環境づくり～ 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=13）

観光でがんばっているから。（n=５）

お祭りや、イベントなどが多く、とてもにぎわっていると思う。（nは同上）

少しずつ観光地になってきている。（nは同上）

先端的なものが多く、誰もが来たくなる。（nは同上）

地元のグッズが多くなっているから。（nは同上）

すかなごっそ・ポートマーケットの経済効果はある程度、認められる。

よこすかポートマーケットが作られたのは良い。

地域経済の活性化（海軍カレーなど）力を入れているのがわかるから。

以前よりも「横須賀」は知名度が上がったと思う。

企業誘地などを行っている。

市内でというより都心へ通勤しやすいので。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=25）

閉店してしまう店が多く、あまり活性化は感じない。（n=６）

シャッター通り、空店舗、場所にそぐわない店など。（nは同上）

個人経営の小企業の廃業等。（nは同上）

近所の商店街はどんどんつぶれ、今はシャッター街。人口も流出してる。商店街の再生に
成功している地方自治体もあるのだから、横須賀市は怠慢だと思う。（nは同上）

横須賀中央の町の活気が、なくなっているような気がする。

中心部である横須賀中央駅は、年々さびれていっているような気がする。マルイ、さいか
屋、西友がなくなったせいか…。

湘南学院跡や、西友だった土地など、もっと大きな企業が来たら良いのになぁと思った。

企業数が少ない（大企業等）。

地元民が服を買う場所がないという声を聞く。イベント等に力を入れるのも良いが、毎日
の生活の経済活性化を図ってほしい。

お店が。

雇用は介護職はあるが、他の職種は少ない。

現実はきびしい経済状況。

地域によってかたよっている。

生活に実感がない。

はっきりとしないし、わからない。

空き地がそのままになるケースが多い。

土地利用が上手く出来ていない。過疎化しない工夫が必要。

どんどんダメになる。ただ、ネイビーバーガー／海軍カレーなどの観光系は、今後もっと
頑張ってほしい。

ここで住みたい！働きたい！と思える横須賀ではない。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=19）

「地産地消」事業、すばらしいと思う。（n=７）

以前と比べ地産地消は進んでいると思う。（nは同上）

地産地消の提供の場がちょっと増えてきたから。（nは同上）

横須賀ポートマーケットが出きたので、集客があると思うし地域活性化につながるのでは
ないでしょうか！（nは同上）

雇用の創出はあまり出来てると思わないが、地産地消は良いと思う。（nは同上）

「地産地消」すばらしいが、価格が高い。例）横須賀ポートマーケット高くて地元の人は
買わないと思う。（nは同上）

よこすか産業祭り・よこすかＹＹのりものフェスタ・おっぱままつり等、横須賀以外から
来る人が増え、にぎやかに、イベントも大きくなってきたので（目新しいイベントはみん
な大好き）ベースのさくら祭、今年は多すぎだ。

文化や、イベントが多く観光地ならでは。人が多い。

祭りやイベントなどが盛ん。

軍港めぐりは、観光の人も増え良いと思う。

軍港めぐりなどで、外に対してのアピールがある。

テレビなどで軍港めぐりやカレーなどの映像を見るため。

全国的に地産地消がブームになっている中で、横須賀市も地元密着の業種が増えたなと思
う。

雇用は多いと思うが、求人はあまりない。

行政の施策はあるが、住民として効果に実感が無い。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=34）

市内には良い求人が無いため市外にも働きに出ている。（n=11）

明らかにベッドタウンとして進化しているため。ココが弱い→雇用の創出。（nは同上）

当市に来て働きたいという話を聞いたことがない。（nは同上）

専門職の求人が少ない。（nは同上）

時給が安い。（nは同上）

横須賀中央のあたりとか昔の方がにぎわっていた。丸井もなくなり、さいか屋も縮小さ
れ、パチンコ屋ばかり増えている。（n=６）

個人企業や小企業が多く、市全体の活性化がない。（nは同上）

さびれてしまっているところが増えた。（nは同上）

商店街に活気はなく、閉店しているところが多い。（n=６）

地域経済はあまり活性化していないと思う。（nは同上）

個人商店に活気が無くなっている。（nは同上）

商業施設の減少で、住んでいてつまらない。

マンションができてもスーパーが少ない。近くで働くところもない。

店舗の閉店、商業施設の整理、撤退を多く目にするようになってきた。それに伴い、生活
の不便も生じている。

横須賀中央にあったデパートやスーパーが減った。縮少した。

工業団地もなく、大手企業の進出もなくむしろ徹退している。

大きな企業はない。横須賀で働く気にはあまりならない。

何も変化なく、恥ずかしい思いだ。

カレーも無理やりすぎ。海とかもっとうまく使ってほしい。

まだまだ素敵な街に出来ると思う。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【40歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=10）

スーパーなどに地元野菜コーナーなどあり。安くて新鮮でうれしい。

「地産地消」に対して、前にはないほど考えさせられるようになった。

何年か前、クルーズ会社が失業者を雇っているというＴＶを見た。

イベントがたまにあるから。

軍港めぐりも好きで、他から来る友人も喜んでくれる。

市民特典があると参加しやすい。（軍港めぐりに行ってきた）

活性化は感じるけど、それが雇用につながっているのかいまいちわからない。

もっといろいろとアイデアを出して豊かにしてほしい。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=36）

市内で仕事を探すのが難しい。（n=７）

もっと働く場所があるといい。（nは同上）

新卒者の正規採用が少ない。（nは同上）

雇用が促進されていない。（nは同上）

以前と比べて、店が減ってきているので、横浜方面に足が向く。（n=６）

ショッピングをしたい若者が、横浜や東京に流れてしまっているため。（nは同上）

横須賀には、これといって大きなショッピングセンターがない。川崎＝ラゾーナ川崎プラ
ザ…のようにメインになる、流行を追ったショッピング場所が必要。（nは同上）

明らかに横須賀中央は商用施設がなくなった。（nは同上）

少ない店が中心に集中している気がする。自宅近くは高齢化が進んでいるのに、店がない
ので不便。（nは同上）

本気で企業誘致すべき。（n=５）

関東自動車工業の移転等、活気があるとは言えない。（nは同上）

ＹＲＰからでていく企業があるので。（nは同上）

商店街の閉店（シャッター街が多い）。（n=５）

自分が住んでいる商店街は、店が数多く閉店になっている。（nは同上）

地域の商店街に店がなくなり、横須賀中央にすら店が少ない。（nは同上）

横須賀中央等、中心地が盛り上がっていない。

横須賀市中央駅周辺がさびれてきている。

マンションかパチンコ屋ばかり建って、活性しているとは思えない。

体感出来ず。

景気はそれほど良くなっているとは思えない。

カレーもいまひとつ。

人口の流出が多い。

相変わらず、生活保護受給者が多いから。

一時的なブームだったような気がする。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【50歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」の 

回答理由は次頁 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=17）

よこすかポートマーケットなどができた。

すかなごっそやポートマーケット。

地元の魚や野菜がどのスーパーでも買える。

ポートマーケットが出来たり、それに伴うバス運行そして雇用、地域経済が変化すると活
性化が始まるようになるので、これからを期待する。

色々な工場跡地に企業を誘致している。（努力！！）

食品工業など、女性パートタイマー雇用が創出される企業は以前と比べて誘致出来ている
ように感じる。

観光客が増えている感じはする。集客の取り組みは効果を上げているのではないかと思
う。

軍港めぐりが大ヒットしていてとてもよい事だと思う。

横須賀の魅力を打ち出す取り組みがなされていると思う。

再開発事業が具体的に進み出したようですね。

中心市街地に人が少なくなったように思う。再開発が待たれる。
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=62）

雇用の創出について不安材料ばかり…。（n=14）

大きな雇用がなくなっている。（nは同上）

観光的には、にぎわいを感じるが、雇用に関しては落ちこんでいる気がする。（nは同上）

希望する仕事がないと思う。

賃金（時給）が横浜等に比べて安いので、そちらに出て行ってしまうと思う。（nは同上）

若者の受け皿が少ない。（nは同上）

若い人の働く場所があまりない。（nは同上）

介護や研究系の求人をもっと増やすべき。（nは同上）

夫が失業中。（nは同上）

新規事業への誘致等の企業増加に結びついていない。（n=11）

横須賀の大きな目玉になる会社等がない。（nは同上）

企業の縮小など民間企業の活力低下。（nは同上）

基地はあっても企業がない。（nは同上）

平地が少ないので工場誘致しにくい。（nは同上）

企業が横須賀から他都市へ出ていっている。（nは同上）

中央の街がシャッターがしめられている。地理的状況からみても経済活性は難しい。
（n=８）

飲食店に入る人数が少なく、いつまでも埋まらない店舗を見かける。地域の活性化が望ま
れる。（nは同上）

商工業の縮小、撤退。（nは同上）

退店している商業区域が多くみられシャッターの閉まった、さびしい風景がみられるよう
になっている。また、それに伴い雇用も促進していない。（nは同上）

中心地のにぎわいがなくなっている。（n=５）

空洞化が進展している印象がある。街もにぎやかさが少ない。（n=は同上）

人の歩く流れが少ない。（nは同上）

景気の回復が感じられない。

市内産業の衰退による雇用の受け皿不足。

地域産業育成へもっと取り組むべき。

人口減少。

若い世代は首都へ、高齢化の加速。

人が減っているのが何より物語っている。

もっと全国にアピールする要素があると思う。

ＹＲＰ野比は、もっと有名になっても良いのではないかと思う。

にぎわいを生むプログラムは素晴らしいが、市民の老齢化による足を確保する、交通面が
全くダメ。

もっと要望の多い地域にバス、マイクロバスを増やして市内のアクセスを良くしてほし
い。

ベースにたよりすぎ。

色々やっていると思うがインパクトがない。

集客力の低下。

横須賀市だけではなく、現状では、全体的に活気がないから。

学校も横浜方面の私学に流れ、職場も横浜、東京に流れ、ベッドタウン化している。

スーパーに並ぶ商品を見て、横須賀産と書かれている物は、見ない。見ても、少ない。

魅力がない。

大型商業施設だけが増えても、市へのにぎわいとは言えない。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【60歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」の 

回答理由は次頁 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=16）

地産地消の推進が進んできた。（n=５）

地産地消がとても推進されて、マーケットも増えていって、とても良い。（nは同上）

新港に新鮮な野菜や魚等売る店が出来て、人も多い。（nは同上）

よこすかポートマーケットは良い。（nは同上）

軍港めぐりがヒットしている。

観光スポットが増え、にぎわいがある。

いろいろな所でイベントをしている。

店の数が増えている。雇用も増えたと思う。

以前より、買物しやすくなり、楽しくなった。まわりに仕事をする人が多くなった。

子どもが少しずつ増えている。

大型店に押されて小さな店が、シャッター通りになっているのは残念。

商店街はさびれている。大手工場の撤退で雇用が減少してきた。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=54）

働く所が減っている。（n=13）

定年後の雇用がまったく無い。（nは同上）

若者の雇用がよくあってもアルバイトが多く、暮らしていくのにはきびしい町。（nは同
上）

若者の働く場所。（nは同上）

仕事がない。（nは同上）

企業が減っている。（n=11）

企業が他都市へ移転している。（nは同上）

工場がなくなっても、対応策がない。（nは同上）

自動車産業がなくなっている。（nは同上）

大企業跡地へ企業の誘致等なく、経済の活性化や雇用の創出は全く考られない。市民や有
識者の知恵ではなく、行政担当者が己から考るべき。（nは同上）

企業を引き止める工夫がほしい。（nは同上）

大きな会社がなくなり、小さい会社ばかり。人が働ける所が少ない。（nは同上）

商店街が活気がなく、さびれていっている。（n=11）

大きなショッピングセンターが一部にまとまりすぎで何もない地域がありすぎる。
（nは同上）

横須賀中央商店街を通ると、次第に街が変わってきている。（商業店が減少している）
（nは同上）

市の大商店街がどんどん活気が失われ、大型スーパーや店舗に客を吸い取られている。
（nは同上）

横須賀だけでなく全国的かも知れないが、物が売れない、店の活気がない。（nは同上）

横須賀中央、追浜、北久里浜を見ると分かる。（nは同上）

横須賀中央近辺に活力がない。（n=５）

駅前のにぎわいがない。（nは同上）

さびしさが増している。（nは同上）

さいか屋の縮小により、日用品以外は横浜に行かざるを得なくなった。

商業地域に魅力がない。

店が少なく創出されていない。

経済が低迷しているから。

大きな産業が少ない。

産業のＰＲが少ないように思う。

横須賀の交通利便性がネック。努力はされているが！

高齢者が増え、活気を感じない。

若い人が少ない。つまり魅力がないから。

一部のみ。

観光についてもいまいちだと思う。

これから中央の開発は進むのでしょうか？

人でやれる事が機械（器具）化されてくるから。

活性化についてはまだまだ難しい問題である。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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■４－２ 集客や定住を促す魅力的な都市環境づくり 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=26）

ＹＹポートなど、ハトバスがきていたり良い。（n=８）

集客に関しては、横須賀市ならではのイベントなどもあるため、興味を持ってもらい集客
も見込めそう。（nは同上）

海上自衛隊etcで集客力はあると思う。（nは同上）

ネイビーバーガー！！（nは同上）

軍港めぐり、猿島、ヴェルニー公園など案内できる場も増え、観光は充実したように思
う。

うみかぜ公園や猿島のＢＢＱは、片付けまでしてくれるのが良い。足を運びやすい。

住みやすい町だから。

あくまで私の周りだけかもだが、「ずっと住みたい」と言っている人が多い。

利便性に優れている。

マンションなどが増えた。

ステキなマンションやマイホームローンの助成金もあっていいと思う。

街並みがきれいになってきている。

都内からのアクセスが良くなっている。

街としてのネームバリューがあるので、集客はできていると思う。

横須賀の魅力を以前よりも活発に宣伝している。

ドブ板の雰囲気がよくなってきている。

オシャレな町だと思う。

現に住み続けているから。

目に見える活動などしていると思うが、結果がついてきていないように感じる。

もっとピーアールしてほしい。横須賀にはまだまだたくさん魅力がある。

交通の不便なところもあるから。

ネームバリューやイベントがあるので、集客はあるが、定住したいとは思えない。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=13）

デパート、お店が少なすぎる。

商業施設の規模が小さいので。

それほど魅力的な観光地がないような気がする。

マンションばかりつくって、どうしたいのか？遊ぶ場所がなければ、人は集まらない。

若者向けの施設は少ない。

事実、上手く行ってない。あまり魅力的でない。ただの田舎独自のよさを出してほしい。

若い世代が他へ（仕事のため）住んでいき、老人の人数が増えて、日中・土日などほとん
ど人が歩いていない。

地域による“横須賀市”の中でも差がはげしい。

公共の交通機関も、特にバス停も遠く、利用出来ない。

町が醜く、古くなっている。美しく年をとった横須賀であってほしい！

もっと都心からの定住者が増えるよう、休日に楽しく過ごせる場を増やすべき。

最近、魅力的なイベント（軍港めぐりなど）はあるが、正直、定住を促すかというとそう
ではない気がする。子育てしやすいかに尽きると思う。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=30）

たびたびＴＶやドラマに横須賀が出てたり、いろいろ取り組んでると思う。（n=７）

テレビなどで軍港めぐりやカレーなどの映像を見るため。（nは同上）

京急線内において横須賀のチラシをよく目にする。（nは同上）

ここ数年で劇的に変わったと思う。自治体も積極的にＰＲしているのがよく分かる。
（nは同上）

横須賀の魅力が知られてきたと思う。（nは同上）

集客イベントを実施しているのを見たことあり。（n=７）

メディアへの露出も多いし、観光客の姿もよく見かける。ただ、定住に結びつくかは疑
問。（nは同上）

それなりに観光客が多い。（nは同上）

横須賀市としてのイベントの多さには、びっくりしている。（nは同上）

知人にも横須賀に遊びに来たがる人達はいる。軍港めぐり。（nは同上）

ファーストマイホーム制度は良かったと思う。

市内でマイホームを建てたり、市外からの移住者に助成があるから。

住居を移す際の補助金などはよいと思う。

道路が渋滞していることが、かなり減ってきた。

中央駅周辺が住みやすくなってきている感じがする。

地場の物を紹介する施設が増えているのは集客には良い事。

観光向けの施設が増えた。

生活するにおいて不自由のない町。地場の物は他県の人々にも人気があるかと。

まちの活性化に向けた様々な取り組みは、評価されるべきと考える。

がんばっているとは思う。

ベッドタウンとして京急沿線のみ（徒歩10分圏内）。

集客は一時的にはあるだろうが、定住は難しい感じがする。米軍のイメージが悪い。よい
方もいるのに…。

・定住促進の実施は？だが、集客は前より良いのではないか？
・ポートマーケット行きました！！が、量り売りの店は、外じゃない方が買いやすかった
のではないかと思った。
・軍港めぐり、すごくおもしろかった。ああいうものに市もお金をかけてほしい。
・横須賀美術館は市民でも遠い！！直通バスとか安いバスとか、もっと気軽に行けるよう
にしてほしい。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=22）

商業施設（住民のための）が少ない。

マンションばかりでなくもっと商業施設が欲しい。

中央の商店街がさびれている中で買い物の楽しみもない。

横須賀中央駅周辺がド田舎化していて、恥ずかしい。

横須賀中央に市役所があるのに、さびしい駅です。

横須賀中央がとても廃れたから。

観光事業が何もないと思う。あってもしょぼい。

集客なんて期待できない。していない。

集客の目玉がない。

遠方から自然以外では集客が望めない。

定住したいとは思わない。車の運転がしにくい。（信号が多すぎる）マンション等値段が
高い。ゴルフをしたいが、近くのゴルフ場は値段が高く千葉まで行かなければならない。

すべてにおいて高い。

変化が感じられない。

以前より廃れている気がする。

横須賀市の人口が減っているのでもっと頑張らないといけない気がする。

他市への移住が多いのではないか。

東京都には負けると思う（下手したら横浜にも）。

県内住民の定住率は高いが、県外からの移住者は三浦、葉山等に比べて少ないと思う。

横須賀に住んでもサービスがあったわけではない。

広い土地があるので、勿体なく感じてしまう。

・アメリカ軍基地があるので、それを生かし、外国の人たちと気軽に接することができる
街作りをしてほしい。（英語講習会や、文化講習会など）
・以前やっていた「新しく横須賀でマイホームを持つ人たちへの援助」などをもっとやっ
てほしい。
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【40歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=28）

クルーズとか、カレーとかチーズケーキとか、色々がんばってる感アリ。（n=14）

いろいろなイベントあるから。でも定住につながるかはギモン…。（nは同上）

カレーフェスティバルなどいつも多くの人でにぎわい、楽しく良いと思う。（nは同上）

カレーフェスティバルの集客数が多い。「スカリン」が地味だと思う。（nは同上）

軍港めぐり、ヴェルニー公園のバラ園、良い。（nは同上）

軍港めぐりや、すかなごっそ等、以前よりは魅力的なものは出てきた。（nは同上）

軍港めぐりは、集客に大いに貢献していると思う。（nは同上）

軍港めぐりなど、アイデア次第で、集客力のあることが証明されていると思う。（nは同
上）

大都会に利便が良い点。

首都圏に近い。

住宅がよく建っている。

住みやすい街だと思う。

公共の福祉が良くなっていると聞く。

いろいろと考えて頂けている様子。

以前よりは、頑張っている気がする。

東京・横浜方面から、わざわざ来るかどうか疑問だが…。

横須賀中央駅の再開発に力を入れて欲しい。

でももっと、ショッピングが出来て、おしゃれに対する意識が持てるような、ショッピン
グモールがほしい。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載



- 20 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=29）

人口が変わらない。増えない。

人口減少。

若い世代より高齢者ばかりに感じる。

定年後、横須賀に住みたいと思っていない。

集客が期待出来る施設がない。

魅力を感じる施設がない。

バスの数は少ないし、電車とバスの接続は悪いし、お店は少ないし、夜遅くまでやってな
い。

便利なようで不便な地域、所が多い。

商用施設が少ないのであまり魅力がない。

閉店するところが多く、住みにくい。

新しくできたポートマーケットは社員食堂みたいで横須賀らしさが全くない。楽しみにし
て行ったのに非常に残念。

働く企業が少ない。

他県の友人に自慢するところがない。

建物が古い。公共施設が古い。駅の側が何もない。

建物が全体的に古い。スーパーなど日常生活に必要な物が駅から遠い。

重点事業にはないが、横須賀中央の商店街が表面にパチンコ屋があったり、何となく雑然
としている。

横須賀中央の現状では、そうは思えない。

仕事に不便だからだろうか、空き家が増えた。

近所が空き家が多くなった。

観光地感覚であり、物価が高い。

県立の保健福祉大学があるので、地方からの学生をホームステイという形で受け入れる…
（学生の間、ホームステイも良いと思う）というようなことを考えていないから。

近隣でも転居する人も多く、定住支援が十分とは思えない。

市民の数が減っているのにマンションばかり建っている。

下水工事が無計画に進められた。うちは絶対に工事しない。

既存のものも、テコ入れしないと…。
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【50歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=32）

様々なイベントなどが増えている。（n=８）

大型バスでの観光客が増えている。（nは同上）

集客に関しては、施策が成功しているように思う。（nは同上）

最近は「坂の上の雲」の影響で軍港めぐりなどもあり、活性化してきているが、まだアイ
デアはあるよ。（nは同上）

佐島の宅地開発等はとても良いと思う。横浜への高速バスはとても良いアイデア。

都市の整備、再開発などが積極的に行われていて、魅力ある市づくりがなされていると思
う。

今住んでいる所に限ってはマンション等住居、大型店ができたから。

ごく最近、平成町のエリアなど話題づくりに力を入れて攻めている感じが出てきた。

以前よりはハードとソフトの両面で若干の進歩があると思う。

湘南国際村や、長井ソレイユの丘は、良いと思う。

公園やバーベＱが出来る、水辺公園など。美術館などの利用者が増えている。

サッカー場、佐原２丁目公園等を見ている。

観光ＰＲによる集客は評価できる。

メディアでよく横須賀観光を目にするようになった。

今までには作られていない物がいくつか見えてきている。

若い人の流入活動。

ポートマーケットのアイデアは良いが、いま一つ活気がない。中の商品にも問題が…。

集客はややあるものの他からの移住・定住は少ない。

優遇施策（定住）が魅力的かどうかは疑問。

市全体から見れば、よくなっているとは思うが、追浜に関しては、どこが…と感じるが。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=40）

市の象徴だった大手デパートがなくなっている。（n=８）

中央商店街に魅力がなく横浜へ買い物に行く人が多くなっている。（nは同上）

藤沢市のテラスモールのような魅力的な商業施設ではなく、すかなごっそやポートマー
ケットなどの田舎くさい施設ばかり次々と出来る。（nは同上）

大滝町通りの商業施設の空洞化が進んでいる。（nは同上）

魅力ある商品を置いている店がなくなった。（nは同上）

市民もよそで買い物をする。（nは同上）

道路も鉄道も限定されている。土地も限られていて、元々集客や定住に不利。（n=６）

道路がせまい。（nは同上）

東浦賀から駅までの歩道は、他と比べて差があり過ぎる。（nは同上）

交通網の発達なしに、にぎわいや定住、集客は難しい。（池上７丁目のひどさ！）犯罪も
多発する。（nは同上）

横須賀芸術劇場のある汐入駅に快速電車が停まるようにした方がよい。（nは同上）

都心から遠い。（nは同上）

企業が増えずに減っている。（n=５）

産業の減少。（nは同上）

雇用は少ないし、魅力がない。（nは同上）

新規事業の創設、誘致等企業の増加に結びついていない。（nは同上）

人口減少。

人口が大幅に減ってしまい、若い人には魅力がないのでは？

老人用の施設も増やせない。若い人が横須賀に移住しようと思う大きなセールスポイント
がない。

平地が少ないし、集客店（これだという）もない。

海軍カレーってどうよ！と思う。また、その後がない。

集客力が減少。

大きな目玉がない。「横須賀」のイメージがもともと良くないのでは。（かつての暴走族
とか基地など…）

空き家が多い。

土地はあるのに活用してないし、条件も大担には変わっていない。

夜のメインストリートの人通りはどんどん減っていると思う。

物流が乏しい。

他と比較した訳ではないが、税が有効に使われている事を開示すべき。

もっとやるべき。取り組み不足である。

取り組みが遅れているのでは。

高齢化が進む現在の対応が伝わらない。

市営など利用しづらいし手間がかかる。

魅力がない。

大企業、集客施設、商業施設の増加が必要。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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■５－１ 地域と住民の主体性が発揮される枠組みづくり 

 

【衣笠地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重点プログラム５ 『地域力を育む』 

～地域と住民の主体性が発揮できる枠組みづくり・ 

地域を支えるコミュニティー機能の強化～ 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=22）

子ども見守り隊、市民の会等の活動が定着してきた。（n=15）

地域や自治体にもよるが、独自の活動がみとめられる。（nは同上）

町内活動がいろいろある。（nは同上）

地域の住民の方々が校外パトロールに参加している。（nは同上）

地域の住民が協力的である。（nは同上）

住民の参加が多数。（nは同上）

以前より子ども見守り隊、市民の会に参加する人が増えた。（nは同上）

以前は人に頼っていたが、今は自分から進んでされている。（nは同上）

年齢にこだわらず周囲に合わせ楽しみ作らされている。

生活の中で感じている。

退職してから外に出るようになり少しは思う。

高齢化がそれを阻んでいる。

活発な地域に限るが…。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=11）

イメージがない。

何をどのように進めているのか。

どのような枠組みづくりか解らない。

連帯感が薄れている。

一人住まいが多い（シニア）。

地域活動の状況が分からない。

老人が増え、気軽に動ける人が少なくなっている。

地域の住人は自分のことばかり考えている。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【西地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=12）

町内会活動をして思っている。

施設、活動が共に充実している

コミュニティーには、ほとんど不参加だけれど何となくわかる。

他市との比較で。

若い人は頑張っているが、先行きの明るさが感じられない。

努力と成果が比例していないので、モチベーションが上がらない。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=６）

枠組みが見えない。

町内会は相変わらず、役員だけで市と交渉して、住民に知らせない体質。

昔からの地つきの圧力が多い。

何も呼び掛けがない。

核家族化のせいかな。

魅力につながる企画があるといい。
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■５－２ 地域を支えるコミュニティー機能の強化 

 

【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=11）

ずいぶん前の浦賀と全然違ったのにビックリ。

浦賀に関してはコミュニティーが機能している。

よく目につくから。

協力体制はすごい良いと思う。

市民プラザなど、利用できるのが良い。

コミュニティセンターの設置数は悪くないと思う。

地域の看板などの、貼り紙が多く目立つようになった。

よくゴミ拾いをしているところを見る。

横須賀市主催のセミナーを実施した方が良い。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=７）

コミュニティー機能とはどのようなことか。

何かやっているなら感じとれません。

高齢者しか、コミュニティーに参加していない。

自治会に入りたい人や、自治役員をやりたいと思う人が、どんどん減っている。たずさわ
る人はいつも同じ…。

新たな集合住宅の増加などにより、街並みが変化し、以前と同様のコミュニティーは失わ
れているように感じる。

コミュニティーの話を聞かない。

封建的な考えの人が多く、新しい人がなかなかなじめない地域性がある気がする。
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【50歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=11）

町内会がしっかりしている。（n=５）

自治会がキチンと機能しているので安心できる。（nは同上）

町内単位の意識は高い。（nは同上）

町内会組織の充実。（nは同上）

やはり自治会活動が重要。今後はより広い単位での組織作り（広域自治会、自治連合な
ど）が必要。（nは同上）

市民大学などのイベントが増えてきたと思う。

気軽に交流できる場づくりの計画の話などを、自治会の班長会の時などに聞いたことがあ
る。

広報紙などを見ていると、コミュニティー活動が増えているとは思う。

個人的には少し重圧。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=18）

現役世代が減りつつある。

活動の中心は地元の老人がほとんどで、若い人の参加は少ない。参加しにくい（老人が強
い）。

町内会、いつも同じ顔ぶれ、高齢化。

若者の行動を目にすると、そう（悪くなっていると）思う。

日中、地域にいる事の多い老人パワーを、生かしきれていない。

市民活動プロジェクトについての発信力の弱さ。

地域のつながりが薄い。

地域力が不足している。

自分自身がそういう集まりを知らないから。

周囲と協力するというより、周囲に迷惑をかけない、そういう土地柄だと思う。

マンション生活のため、マンション内がコミュニティーとして、生活に密着しているた
め。

旧来の住居者と新興住宅居住者の交流が乏しい。

自治センター等、行くのが大変。送迎バス等あればよい。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【60歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=24）

町内会でクリーンパトロール、夜まわりしたりしている。（n=６）

子ども見守り隊の人をよく見かける。（nは同上）

各地域が町づくりに前向き。（nは同上）

私自身は参加してませんがよく目にしている。（nは同上）

コミュニティセンターが充実。

コミュニティーセンターの活動が活発である。

地域の助力としてコミュニティーセンターに於いて活動しているその中で、地域の団結力
に重要さを感じているので。

色々な取り組みがされている。

新しい人（引っ越し）もすぐ地域の中にとけこんでいる。

回覧板等で知るが、もっと多くの人への浸透がほしい。特に幼い子供を持つ親、老人をか
かえる家庭へのいざないを。

活動するコミセンを明るい雰囲気のある場所にしてほしい。証明、カラー、冷暖房など。

高齢化が進む中、地域での協力が不可欠だが、入れ物は充実しても住民の意識はまだまだ
高まっていない。

限られた人ばかりの利用だと思う。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=14）

町内会の役をしている人だけが活動。

ごく少数の人々だけのサークル？

他の町の事は分かりませんが、特別に感じない。

追浜地域はあまり関係ない。

人は人、自分は自分な生活。

地域住民の関係の希薄化。

若い世代の方と近所づきあいがないので。

夏祭りの準備に参加してもらえない。人手不足。

箱物事業以外の活動が余り感じられない。

公民館にエレベーターもなく、高齢者は集まりにくく、公民館として機能が欠けている。
また、町内に於いてのサークル等も特定の人だけが知っていて、知らない人が多い。

運動会（地域）を通じて声をかけ合い少しでも顔を出す（近所の人が）。あいさつからで
す。

かけ声だけではダメ。

コミュニティーは、かわらない。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【70歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=31）

町内会の活発な活動。（n=10）

クリーンよこすかの様子などから。（nは同上）

自治会活動が機能している。（nは同上）

センター機能の積極的活用。

コミュニティセンターの催しが多くなった。

コミュニティー・行事に参加者の人が多い。

同好会活動はコミュニティセンターによってしやすくなっていて、システムが確立してき
た。

公共施設の住民・市民管理が進んでいる。

ＰＲを拡充すること。

町内会の活動でも、若い奥さんが増加するのが望ましい。

役所の人が各町内の集まりに出て話し合っては…。それの積み重ねが大切。

コミュニティー機能の強化を図る役員の活動を住民が理解し、協力しなければならない。

若い人達や老人等の意見を聞き、より良い方向に進みたい。

開設されても、行ってお話しし、何かの役に立ちたいと思っている人もいると思うが車
（足）がないのでは…。

集まる人が限られている。（行きたくても歩行力のない方には無理。）

定年となった人が多い。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=11）

コミュニティセンターを設置されているが、実状について周知されていない。やっている
ことが分からない。

設備をつくっても市民を取り込むような面に欠けてる。

あまり知られていないのでは…。

年々悪くなっている。枠組みはあるのだろうが、機能していない。転入者の地域活動への
参加を転入の届け時に行政が案内し進めるべき。

地域力を育むためには地域の経済の活性化が不可欠。「上から目線」の施策では「育めな
い」。

活動の実体や広がりが見られない。

町内としてのまとまりは感じるが、市とするとどうだろう。

人口の高齢化。

高齢化で衰えている。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載


